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VERBALE n.07  del 13 gennaio 2020                                Approvato il, 15/01/2020 

 

ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 800/19 del 30 dicembre 2019. 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30 – 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,30 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi Paolo 

 

P / / 09,30 11,15   

Ficarra Elio  P / / 10,14 10,50   

Amella Concetta P / / 09,30 11,15   

Giaconia Massimiliano 

 

A / / / /   

Meli Caterina           

 

P / / 09,54 11,15   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 

L’anno 2020, il giorno 13 del mese di gennaio, la Commissione si è riunita presso la propria sede, 

di via G.nni Bonanno n.51, giusta convocazione prot.800/19 del 30 dicembre 2019. Alle ore 08,30 

non è presente alcun consigliere pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 09,30 sono presenti il 

presidente Caracausi ed   il cons. Amella. Il Presidente, assistito dalla segretaria supplente Angela 

Scafidi, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la  seduta. All’O.d.G.: 1)Incontri 

con i dirigenti degli Uffici di riferimento e vertici delle Società Partecipate; “ 2)varie ed eventuali. 

In data odierna sono stati convocati, nota prot 03/20 del 07/01/2020 gli assessori Prestigiacomo e 

D’Agostino che per motivi istituzionali e personali non sono presenti: per l’azienda AMG,il 

presidente arch. Mario Butera che presenzia, ed il  direttore dott. Dario Allegra e l’ing. Gagliardo 

che non sono intervenuti; l’Ing. Roberto Cairone del Servizio Infrastrutture e Servizi di Rete che 

presenzia insieme alla collega Ing. Margherita Di Lorenzo, i presidenti delle Circoscrizioni del 

Comune di Palermo. Di questi ultimi  sono presenti:  il cons. Quartararo in rappresentanza del 

Presidente della III, Silvio Moncada  Presidente della IV Circoscrizione, Giuseppe Fiore Presidente 

della VII e Marco Frasca Polara Presidente dell’VIII . Il presidente Caracausi introduce 

l’argomento con particolare riferimento allo stato dell’arte dei progetti in itinere relativi 

all’illuminazione pubblica cittadina. Il problema è capire quali sono gli strumenti  che 

l’Amministrazione può mettere in campo per giungere alla  risoluzione delle problematiche 

esistenti. Ricorda, altresì, che la mancata illuminazione concorre alla possibilità di  incidenti, 

seppur casuali, per la cittadinanza. Rendiconta dei numerosi punti luce non funzionanti in Città. 

Interviene il pres. Fiore e concorda con quanto detto dal presidente Caracausi  e richiama 

l’attenzione su alcune situazioni relative alla Circoscrizione da lui presieduta, come per esempio in  

viale della Resurrezione o in viale Lanza di Scalea all’altezza di via Besta.  A questo punto 

interviene l’Ing. Di Lorenzo il quale ritiene che la mancata illuminazione è sì un problema per 

l’incolumità della cittadinanza, ma non deve passare il messaggio che detto disservizio  sia 
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strettamente correlato  agli incidenti, necessita considerare l’aspetto relativo al servizio in generale 

per il bene sociale comune. Ritiene, infatti, che il servizio di illuminazione sia un diritto per il 

cittadino. Inoltre, facendo riferimento ad alcuni impianti pensa che sia indispensabile, nella 

maggior parte dei casi, non procedere  al loro potenziamento bensì alla loro sostituzione perché 

vetusti. L’ing. Cairone, a tal proposito, aggiunge che seppur vetusti, i pali offrono le necessarie 

garanzie di sicurezza e staticità. Interviene il pres. Moncada e chiede informazioni sulla  

programmazione relativa all’istallazione di alcuni pali che prevede una spesa di 40 mila euro.   

Riferisce, altresì, della situazione critica di viale Regione Siciliana sia per gli impianti vetusti che 

per la mancata potatura  degli alberi che coprono la luce emessa da alcuni fari funzionanti. 

Necessita, quindi, organizzare una programmazione sinergica tra il servizio dell’illuminazione e il 

Settore Verde.  In sintesi ritiene che i tre temi da affrontare riguardino: l’istallazione di nuovi  pali, 

la manutenzione dei pali esistenti e la potatura degli alberi. Interviene il pres. dell’AMG il quale  

riferisce che la causa dei disservizi è chiara. Si sta cercando di lavorare per dare risposte alla Città 

e l’assessore Prestigiacomo si sta dando molto da fare, ma necessita ricordare che  l’AMG è una 

Società partecipata e come tale ha notevoli vincoli normativi che condizionano sia l’aspetto 

economico che la possibilità di assumere nuovo personale.  A tal proposito fa riferimento alla 

Direttiva n. 38 della Corte dei Conti. Nello specifico, ricorda che l’AMG ha solo due tecnici in 

organico e non può assumerne altri; il  Comune, al quale compete la progettazione  in via 

esclusiva,  dispone  anch’esso di sole 2 unità tecniche che si occupano sia della progettazione che 

dell’intero sistema di illuminazione. Ne deriva che i tempi della progettazione si allungano 

notevolmente per carenza di personale.   Alle ore 09,54 entra il cons. Meli.Interviene nuovamente 

l’Ing. Cairone  che riferisce che la somma spettante alla  progettazione verrà rimpolpata , sino ad 

arrivare a  circa 40 milioni di €. Detto incremento deriva dallo spostamento di alcune somme da un 

asse ad un altro, così come previsto dalla norma vigente.  Alle ore 10,14 entra il cons. Ficarra.  

Il presidente Caracausi, chiede delucidazioni sui seguenti progetti:  

-“Pon Metro”, il cui importo è di 3.500,000,00 di € . L’Ing. risponde che è stata portata  a termine 

la fase progettuale  e nel mese di giugno u.s. è andato a gara; 

-“Efficientamento impianti della Costa SUD di Palermo”, il cui importo è di 5.000.000,00 di €. 

L’ing. ferisce che la Regione, per vari motivi tecnici, non l’ha approvato, pertanto si è fatto  

transitare nel “Pon Metro Complementare (PAC)”  ;  

-“PAC”, il cui importo è 13.601.000,00. L’ing. comunica che riguarda la progettazione dell’intera 

zona a Sud-ovest del fiume Oreto, comprendendo la zona del  Fiume, viale Regione Siciliana, e 

fino al confine con Villabate e la costa Sud. Pensa che entro 6 mesi andrà in gara, così come è stato 

per il “Pon Metro”;  

-“Ex Pon Metro Palermo”- FAS, il cui importo è 5.500.000,00 . L’ing. risponde che detta somma è 

stata spostata sugli attuali fondi FAS, sull’utilizzazione dei quali l’Amministrazione deve ancora 

determinarsi; 

-“Agenda urbana”, il cui importo è pari a 40.000.000,00 circa di €. L’ing. riferisce che ancora 

nessun  progetto è stato realizzato, perché si attendono le linee guida da parte 

dell’Amministrazione.   

L’attenzione si sposta sul prelievo dai “Fondi di Riserva” e l’ing Di Lorenzo precisa che le somme 

in questione verranno usate per interventi di manutenzione urgenti.  Interviene il presidente Frasca 

Polara  per evidenziare alcune criticità presenti all’interno dell’VIII Circoscrione ed in particolare   

nel  quartiere malaspina /palagonia dove  tutte le strade sono al buio.  Chiede se la Circoscrizione  

può dare indicazione precise per l’istallazione dei pali da collocare nei punti ritenuti maggiormente 

critici. A tal proposito interviene il presidente Caracausi, il quale precisa che l’intento dell’incontro 

odierno riguarda anche questo aspetto.  Il presidente Caracausi  chiede delucidazioni sui  tempi di 

realizzazione dei progetti in itinere e come si può intervenire per le  cabine inibite. Il presidente 

dell’AMG risponde che per poter intervenire necessita il cronoprogramma del Coime, a tal 
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proposito il presidente Caracausi si riserva di contattare il Vicesindaco al fine di sollecitare detto 

cronoprogramma. Interviene il cons. Quartararo delle III Circoscrizione il quale pone l’attenzione 

sulla sostituzione delle lampade a vapori di mercurio che ormai sono fuori produzione e chiede 

quali sono gli interventi programmati da Amg e dall’Amministrazione per risolvere tale 

problematica. Inoltre, lamenta l’assenza di corretta comunicazione tra l’Amg e le Circoscrizioni, 

ricordando che nel passato si ricevevano delucidazioni sull’iter degli interventi oggi si hanno solo 

notifiche relative agli interventi eseguiti. L’arch. Butera precisa che la sostituzione delle lampade è 

un onere contrattuale specifico di AMG. Le lampade a mercurio sono fuori legge e ora non si 

trovano più, sono state acquistate lampade sostitutive, per un totale di n. 3500, e di volta in volta 

l’Amg interviene dove ritiene che la situazione sia maggiormente critica. Interviene il cons. Meli 

che richiama l’attenzione sulla VII Circoscrizione attenzionando la zona di Valdesi e chiede se ce 

un problema alla cabina e l’ing Di Lorenzo conferma chra trattasi di un disservizio della cabina. Il 

Presidnte chiede informazioni sulla dismissione dei pali dove sono stati realizzati i nuovi impianti 

come ad esempio la zona della stazione centrale e l’ing. comunica che l’iter procedurale prevede 

che prima di dismettere il vecchio impianto necessita definire e collaudare quello nuovo. Alle ore 

10,50 esce il cons. Ficarra. Esauriti gli argomenti il Presidente Caracausi chiede aipresidente delle 

Circoscrizioni di individuare gli stalli di nuovi pali per ciascuna Circoscrizione. Alle ore 11,15 il 

Presidente chiude la seduta.    
 

ORARIO FINE SEDUTA 11,15 
    

         La segretaria supplente                                   Il Presidente                                                                                  

          Angela Scafidi                                   Paolo Caracausi 

 

               

       

                                      

                                                                  


